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VERBALE DELL’ASSEMBLEA STRAORDINARIA DEL COM.IT.ES. 

DI SANTO DOMINGO DEL 23 NOVEMBRE 2023 

 

Oggi, ventitre (23) del mese di novembre duemila-ventitre (2023), alle ore 11.00 della 

Repubblica Dominicana, si sono riuniti i membri del  Com.It.Es. di Santo Domingo attraverso 

collegamento via la piattaforma ZOOM, per discutere e deliberare sul seguente ordine del 

giorno: 

 

1. Richiesta di istituzione di un Vice Consolato Onorario presso la Provincia di Samanà, 

proposta dal Consigliere Cristiano Priore; 

 

2. Resoconto primo mese di operatività del progetto "Sportello Com.It.Es."; 
 

3. Assicurazioni di Viaggio per cittadini Italiani che visitano la Repubblica Dominicana; 
 

4. Firma accordo con l'Istituto Europeo di Oncologia (IEO); 
 

5. Presentazione progetto - Traduzione e stampa di una dispensa sull'eredità Italiana nella 

Repubblica Dominicana: "ITALIANOS en la Republica Dominicana. Historias y aventuras 

de viejos amigos'' - da parte del Presidente della Commissione Lingua e Cultura Italiana, 

Francesco Gravina; 
 

6. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti i membri (in ordine alfabetico): 

 

• BARBUSCIO Simone 

• BELLINATO Flavio 

• COLOMBO Licia  

• EUSEBI Emiliano 

• GRAVINA Francesco 

• NERI Eugenio 

• PELLEGRINI Luca 

• PRIORE Cristiano 

• SCERRA Massimiliano  

• VIRO Orazio 

 

Sono assenti giustificati: 

 

• Spedicato Diana 

 

Sono assenti ingiustificati: 

 

• Visca Giuseppe 
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Sono inoltre presenti:  

 

• LUPINI Mattia, Incaricato d’Affari a.i. dell’Ambasciata d’Italia in Santo Domingo, che 

partecipa ai lavori dell’assemblea in conformità alla previsione ex-Legge 286 del 23 ottobre 

2003, articolo 5, comma 6. 

• DUSSICH Paolo, membro di nomina governativa del Consiglio Generale degli Italiani 

all’Estero (CGIE), residente nella circoscrizione consolare di Santo Domingo, in conformità 

alla previsione ex-Legge 286 del 23 ottobre 2003, articolo 5, comma 7. 

 
Alle ore 11:03 si apre la seduta. 

 

La Presidente del Com.It.Es., Licia Colombo, prende la parola e, dopo un breve saluto, dà inizio ai 

lavori. Introduce quindi il primo punto all’O.d.g. e cede la parola al Tesoriere Cristiano Priore.  

 

Il Tesoriere Cristiano Priore, interviene spiegando la motivazione della sua richiesta. 

Nell'assemblea precedente, durante la discussione sugli incarichi dei corrispondenti consolari, 

aveva notato una situazione particolare riguardante la presenza di due corrispondenti consolari, uno 

a Las Terrenas e uno a Las Galeras, entrambi localizzati nella provincia di Samanà e, allo stesso 

tempo, le provincia confinante di Maria Trinidad Sanchez, che include i municipi di Nagua, 
Cabrera e Rio San Juan, devono fare affidamento su un Viceconsolato Onorario più distante, come 

quello di Puerto Plata. Questa situazione geografica crea disagi, rendendo difficile l'accesso a 

determinati servizi. Il Tesoriere Priore propone l'idea di istituire un Viceconsolato Onorario che 

raggruppi le province di Samanà e Maria Trinidad Sanchez, dove risiedono molti cittadini italiani 

in modo stabile, riducendo la necessità di spostarsi nella capitale.  

 

l Dott. Mattia Lupini afferma che questo tipo di decisione è presa dal Ministero degli Esteri, e 

l'ambasciata può solo proporre questa possibilità. Tuttavia, la scelta è una decisione amministrativa 

che comporta spese per il bilancio dello Stato. Il Dott. Lupini spiega inoltre che l'Ambasciata è 

l'unico organo autorizzato a proporre il nome di un Viceconsole Onorario. Inoltre, il processo di 

apertura di un Consolato Onorario richiede tempo, generalmente diversi anni. Questo perché è 

necessario ottenere l'approvazione delle autorità locali e completare una serie di procedure. Il Dott. 

Lupini sottolinea che è importante considerare le tempistiche e la complessità del processo. 

Aggiunge che, attualmente, sono state nominate due figure per servire Las Terrenas e Las Galeras. 

Iniziare una nuova procedura richiederebbe tempo e risorse considerevoli. Il Dott. Lupini 

suggerisce che, al momento, potrebbe non essere la soluzione più pratica. Tuttavia, sottolinea che 

la decisione finale spetta all'Ambasciatore. 

 

L’Assemblea delibera:  
 

RISULTATI DELLA VOTAZIONE 

 

FAVOREVOLI  10 

CONTRARI 0  

ASTENUTI  0 

 

DELIBERA: 
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L’assemblea del Com.It.Es. di Santo Domingo, riunitasi il giorno ventitre (23), del mese di 

novembre duemilaventitre (2023), approva la proposta del Tesoriere Cristiano Priore, di 

presentare formalmente una proposta di istituzione di un Vice Consolato Onorario presso la 

Provincia di Samanà 

 

 

La Presidente del Com.It.Es., Licia Colombo, introduce il secondo punto all’O.d.g. e cede la parola 

al Segretario, nonchè Presidente della Commissione “Diritti Civili, Politiche Sociali e Rapporti con 

l’Autorità Consolare”, Flavio Bellinato. 

 

Il Segretario Bellinato inizia il suo intervento descrivendo lo Sportello Comites e i servizi che offre 

ai connazionali residenti nella Repubblica Dominicana. Poi procede a fornire un resoconto 

statistico sull'attività dello sportello fino a oggi, dopo circa un mese di operatività. Dal 10 ottobre 

2023, data in cui lo Sportello Comites è diventato operativo, sono state assistite quarantuno 

persone. Alcune di queste hanno richiesto assistenza più volte o su diverse questioni. Le richieste 

sono state gestite principalmente tramite WhatsApp e in alcuni casi tramite e-mail. Alcune richieste 

hanno richiesto assistenza in forma presenziale. Il Segretario menziona anche due casi in corso che 

verranno assistiti tramite videochiamata e con la collaborazione di altri consiglieri Comites. Le 

richieste trattate includono iscrizioni AIRE, assistenza con trascrizione di atti di nascita e 

matrimonio, richieste di passaporto e altro. Inoltre, il Segretario informa che sono state ricevute 

richieste di assistenza presenziale presso i domicili del Cav. Paolo Dussich e Aldo Burzatta.  Il 

Segretario conclude il suo intervento riassumendo le diverse tipologie di richieste di assistenza 

gestite dallo Sportello Comites finora. 

 

Il Consigliere Francesco Gravina ringrazia il Segretario Bellinato per il lavoro svolto e coloro che 

hanno fornito il proprio domicilio per ospitare il progetto.  

 

Il Segretario Flavio Bellinato esprime la sua gratitudine a tutti coloro che stanno contribuendo al 

funzionamento dello Sportello Comites, in particolare a Cristiano Priore, che nella settimana 

successiva fornirà assistenza a una connazionale con problemi di iscrizione AIRE. Inoltre, ringrazia 

Paolo Dussich e Aldo Burzatta per aver messo a disposizione i loro spazi per l'operatività dello 

sportello. Il Segretario esprime il desiderio di poter offrire il servizio in modo più frequente, se 

possibile. Riconosce che la Presidente sta lavorando per ottenere finanziamenti al fine di rendere il 

progetto ancora più funzionale e accessibile. 

 

La Presidente del Com.It.Es., Licia Colombo, introduce il terzo punto all’O.d.g. 

 

La Presidente Colombo propone l'aggiunta al programma di assistenza del Com.It.Es. della 

promozione delle assicurazioni di viaggio, specialmente per gli anziani in pensione che trascorrono 

periodi prolungati nel paese. Sottolinea l'importanza di avere una copertura assicurativa adeguata, 

considerando l'alto costo delle cure sanitarie private nel paese. Menziona un caso recente in cui una 

persona è stata gravemente danneggiata a causa dell'assenza di un'assicurazione adeguata. La 

Presidente esprime la volontà di collaborare con intermediari assicurativi per offrire soluzioni su 

misura per i cittadini italiani che soggiornano nella Repubblica Dominicana. Sottolinea 

l'importanza di verificare attentamente i dettagli delle polizze assicurative per assicurarsi che siano 

adeguate alle esigenze individuali di ciascun cittadino. Infine, Colombo menziona che sono già 

disponibili quattro proposte di assicurazione di viaggio con prezzi che variano da centoventi a 
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duecentocinquanta dollari statunitensi, a seconda delle specifiche esigenze. Chiede il parere degli 

altri partecipanti sull'opportunità di proporre quest'assicurazione di viaggio e sull'idea di 

coinvolgere più intermediari assicurativi per garantire un'ampia copertura. 

 

Il Consigliere Massimiliano Scerra parla della necessità di avere una copertura assicurativa 

sanitaria in Repubblica Dominicana. Fa l’esempio dei casi in cui, in assenza di assicurazione, una 

persona potrebbe essere costretta a versare un deposito considerevole prima di poter ricevere cure 

mediche, situazione che può comportare conseguenze gravi. Scerra sottolinea l'importanza di 

ottenere un addendum o un foglio specifico dalle compagnie assicurative per garantire la copertura 

in Repubblica Dominicana. Questo dettaglio è fondamentale, dato che le assicurazioni potrebbero 

cercare di evitare il pagamento delle spese mediche senza un documento che attesti la copertura 

locale. Scerra informa che stanno lavorando per ottenere questi addendum e che comunicheranno 

ulteriori dettagli non appena disponibili. 

 

Il Vicepresidente Orazio Viro prende la parola e chiede quali sono i centri dove questo tipo di 

assicurazioni vengono accettate.  

 

La Presidente Colombo risponde di no. Aggiunge che chiederà delucidazioni in merito. Conclude 

chiedendo di deliberare in merito all’eventuale interesse del Comitato, nel continuare con la 

programmazione di questo specifico progetto.  

 

Il Consigliere Francesco Gravina esprime la necessità di associare la parte operativa con la 

comunicazione attraverso il Comites e, se possibile, coinvolgere anche l'Ambasciata. Fa 

riferimento a due casi drammatici che ha vissuto recentemente. Sottolinea che questi casi mettono 

in discussione la dignità umana, poiché le persone non hanno ricevuto la cura adeguata. Gravina 

riconosce che al momento è impossibile obbligare gli italiani che visitano la Repubblica 

Dominicana ad avere un'assicurazione, ma sottolinea l'importanza di una campagna informativa, 

che potrebbe essere veicolata attraverso il Comites e, se possibile, anche l'Ambasciata. Gravina 

enfatizza la necessità di una campagna informativa urgente e suggerisce che se l'assicurazione 

diventasse obbligatoria in futuro, sarebbe un ulteriore passo positivo. 

 

Il Dott. Lupini interviene sottolineando che non esiste una legge italiana che obblighi un cittadino 

italiano a comprare un'assicurazione quando viaggia in paesi non coperti da assicurazione sanitaria. 

Spiega che il Codice Civile prevede che le prime persone che debbano farsi carico di eventuali 

spese sanitarie all'estero siano l'interessato o i diretti familiari. Questa è la ragione per cui 

l'Ambasciata non può sempre intervenire con urgenza in caso di emergenza sanitaria, poiché deve 

verificare se la persona può pagare queste spese da sola o con l'aiuto dei familiari. Lupini sottolinea 

che l'Ambasciata ha un budget limitato, quindi ha obblighi legali che devono essere rispettati prima 

di poter intervenire finanziariamente. Tuttavia, è d'accordo con il Consigliere Gravina 

sull'importanza di fornire informazioni sulla questione delle assicurazioni sanitarie. Fa notare che 

già sul sito "Viaggiare Sicuri" e sulla pagina dell'Unità di Crisi è specificato quanto discusso, ma 

riconosce che potrebbe essere necessaria una maggiore visibilità di queste informazioni. 

 

L’Assemblea delibera:  
 

RISULTATI DELLA VOTAZIONE 
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FAVOREVOLI  10 

CONTRARI 0  

ASTENUTI  0 

 

DELIBERA: 

 

L’assemblea del Com.It.Es. di Santo Domingo, riunitasi il giorno ventitre (23), del mese di 

novembre duemilaventitre (2023), approva la proposta della Presidente Colombo di 

continuare a programmare un progetto finalizzato a promuovere ed ottenere agevolazioni 

per la stipula di assicurazioni mediche di viaggio.  

 

La Presidente del Com.It.Es., Licia Colombo, introduce il quarto punto all’O.d.g..  

 

Comunica l'ufficializzazione dell'accordo tra il Comites e l'Istituto Oncologico Europeo, il quale 

era stato precedentemente proposto ed approvato durante l’Assemblea Straordinaria del 05 luglio 

2023. Spiega che tutti gli aspetti previsti sono stati completati con successo.  

 

Annuncia con che è stato ottenuto uno sconto del 15% sui costi dei servizi di telemedicina ed 

eventuali ricoveri in Italia, insieme a uno sconto del 10% per le seconde opinioni mediche. Indica 

che il prossimo passo sarà stabilire una connessione tra l'Istituto Oncologico Europeo e le 

assicurazioni locali, tramite l'intervento del Consigliere Massimiliano Scerra. Questo consentirà ai 

concittadini di beneficiare dei servizi offerti dall'istituzione, coperti dalle assicurazioni locali. 

 

Infine, esprime il desiderio di condividere l'esperienza di successo con gli altri Comites del Sud 

America, in modo tale che possano replicare quanto è stato realizzato nella Repubblica 

Dominicana. Questo permetterà ad altre regioni di beneficiare di accordi simili e offrire servizi di 

qualità ai loro cittadini. 

 

La Presidente del Com.It.Es., Licia Colombo, introduce il quinto punto all’O.d.g.; dopodichè, cede 

la parola al Presidente della Commissione Lingua e Cultura Italiana, Francesco Gravina.  

 

Il Consigliere Francesco Gravina ringrazia la Presidente e sottolinea l'importanza della proposta 

che sta per presentare. Egli spiega che questa proposta nasce dall'idea di valorizzare un lavoro 

precedente, realizzato in passato dall'ex Ambasciatore italiano nella Repubblica Dominicana, 

Andrea Canepari. Questo lavoro consisteva in una pubblicazione volta a far conoscere il legato 

italiano nella Repubblica Dominicana, con un focus su personaggi storici come Cristoforo 

Colombo. Attualmente, questa pubblicazione è disponibile solo in lingua spagnola. Gravina 

propone di ristamparla in lingua italiana. Ha consultato la casa editrice che aveva precedentemente 

stampato il fascicolo in spagnolo e ha ottenuto un preventivo. Questa proposta segue un'idea più 

ampia della commissione che Gravina presiede, che mira a sfruttare i capitoli di spesa dedicati alla 

promozione della lingua italiana nel mondo. Questi capitoli di spesa non fanno parte del 

finanziamento del Comites ma sono risorse a parte. Il costo previsto per la ristampa in lingua 

italiana, compreso il lavoro di traduzione e la distribuzione di 500 copie, è di circa 4.500 euro. 

Gravina sottolinea che questa cifra comprende anche i diritti d'autore dovuti alla Casa Editrice. 

Inoltre, la proposta prevede di distribuire queste copie gratuitamente alle università, agli istituti 

dove si insegna l'italiano e alla biblioteca della Casa de Italia. Gravina conclude sottolineando 

l'importanza di questa iniziativa, poiché il materiale potrebbe essere utile per eventi futuri legati 
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alla cultura e alla lingua italiana, come la Settimana della Lingua Italiana nel Mondo. 

 

L’Assemblea delibera:  
 

RISULTATI DELLA VOTAZIONE 

 

FAVOREVOLI  10 

CONTRARI 0  

ASTENUTI  0 

 

DELIBERA: 

 

L’assemblea del Com.It.Es. di Santo Domingo, riunitasi il giorno ventitre (23), del mese di 

novembre duemilaventitre (2023), approva la realizzazione del progetto presentato dal 

Presidente della Commissione Lingua e Cultura Italiana, Francesco Gravina, inerente la 

Traduzione e stampa di una dispensa sull'eredità Italiana nella Repubblica Dominicana: 

"ITALIANOS en la Republica Dominicana. Historias y aventuras de viejos amigos''.  

 

La Presidente del Com.It.Es., Licia Colombo, introduce il quinto punto all’O.d.g. 

 

Prima di cedere la parola ai Consiglieri, la Presidente Licia Colombo comunica un importante 

aggiornamento finanziario: la DIGIT sta procedendo a fornire un finanziamento integrativo per le 

spese relative al capitolo 3103 del bilancio. Il capitolo 3103 rappresenta il bilancio ordinario, 

ammontando a mille e undici euro. Questo finanziamento aggiuntivo sarà reso disponibile nei 

prossimi giorni, contribuendo così alle spese operative del Comites. 

 

Il Cav. Paolo Dussich informa che,  in vista delle festività natalizie, ha ricevuto dei panettoni e sta 

cercando volontari per accompagnarlo a distribuirli ai carcerati o per organizzare una iniziativa di 

beneficenza. Questa iniziativa mira a portare sollievo e conforto durante il periodo natalizio. 

 

La Presidente Colombo informa che può consegnarne alcuni nella zona di Higuey.  

 

Il Consigliere Emiliano Eusebi risponde all’appello del Cav. Dussich e si rende disponibile per la 

consegna dei panettoni ai carcerati.  

 

Il Consigliere Francesco Gravina propone di organizzare una mostra di presepi in Casa Italia per le 

festività natalizie. Menziona che il presidente di Casa de Italia INC, Renzo Serravalle, dispone di 

una collezione di presepi. L'obiettivo è ripristinare questa tradizione italiana e celebrare la stagione 

natalizia.  

 

L’Assemblea delibera:  
 

RISULTATI DELLA VOTAZIONE 

 

FAVOREVOLI  10 

CONTRARI 0  

ASTENUTI  0 
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DELIBERA: 

 

L’assemblea del Com.It.Es. di Santo Domingo, riunitasi il giorno ventitre (23), del mese di 

novembre duemilaventitre (2023), approva la realizzazione di quanto proposto dal 

Consigliere Francesco Gravina, inerente l’organizzazione di una mostra di presepi presso 

l’associazione Casa de Italia, INC.,  per le festività natalizie. 

 

 

Il Consigliere Luca Pellegrini chiede se ci sono membri del Comitato o associazioni interessate ad 

avviare una conversazione per portare l'Istituto di Cultura Italiana a Santo Domingo o l’Istituto 

Dante Alighieri. Chiede se qualcuno ha già intrapreso azioni in questa direzione o se c'è interesse 

ad iniziare questo tipo di tematica.  

 

Il Dott. Lupini spiega che l'apertura di un Istituto di Cultura Italiana, gestito dal Ministero degli 

Esteri, è un processo lungo e complesso che richiede tempo e risorse. Sottolinea che comunque non 

esclude la possibilità che un Istituto di Cultura Italiana possa essere aperto anche a Santo Domingo 

in futuro, ma che questo dipende da valutazioni che vanno fatte eventualmente a livello centrale a 

Roma. Successivamente, il Dott. Lupini parla della possibilità di aprire un comitato della Dante 

Alighieri a Santo Domingo. Spiega che ci sono procedure e costi associati all'apertura, ma fa 

presente che ogni iniziativa volta a promuovere la lingua italiana è ben accolta. Offre la 

disponibilità dell'Ambasciata a facilitare eventuali contatti tra membri del Comites e la società 

Dante Alighieri per esplorare questa possibilità. Finalizza il proprio intervento affermando che  

l'Ambasciata è disposta a sostenere e facilitare tali iniziative, ma che richiederanno impegno e 

volontariato da parte di coloro che desiderano portarle avanti. 

 

Nessuno dei membri presenti chiede ulteriormente la parola e, quindi, la Presidente Licia Colombo, 

alle ore 12.04 del giorno ventitre (23) del mese di novembre del duemila-ventitre (2023), dichiara 

chiusi i lavori.  

 

 

 

 

Flavio Bellinato                                                                         Licia Colombo 
      Segretario Com.It.Es. Santo Domingo                                                                       Presidente Com.It.Es. Santo Domingo                  
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